Colegio San Josemaría: aprendizaje iluminado por un Santo

Alentados por las enseñanzas de San Josemaría Escrivá, el Colegio Nacional Nº 14109, de Piura, comúnmente llamado "El Hueco", adoptó un nuevo nombre hace casi un año y hoy, con mayor empeño, forma en valores a los jóvenes del distrito de Castilla en Piura.

El colegio nacional "San Josemaría Escrivá de Balaguer", está ubicado en el distrito de Castilla (Piura). Durante 49 años ha llevado el nombre con el que "bautizan" a los colegios estatales: CN. No. 14109. En setiembre del año 2002, muy pocos días antes de la Canonización de Josemaría Escrivá, y por gestiones de su exdirector, Jorge Adrianzén Cueva, este centro educativo cambió de nombre por el que actualmente luce. Ese mismo año el colegio cumplía su 50 aniversario.

Mary Flores, bibliotecaria del colegio, comenta que el nombre salió por consenso de los profesores y, finalmente, en el 2002 recibieron la resolución que autorizaba el cambio. En este colegio se imparte educación primaria, por las tardes; secundaria en la mañana. Asimismo, presta un ambiente al PRONEI, programa especial creado como alternativa de solución a la carencia de centros de educación inicial para niños de escasos recursos económicos. Este PRONEI alberga a 60 niños castellanos de 4 y 5 años.

Una grata bienvenida

Al entrar al colegio, una pequeña gruta con la imagen de la virgen María da la bienvenida a los alumnos y profesores. Y, en una de las paredes que dan al patio central está "La voz de Josemaría", un periódico mural en el que los alumnos exponen diversos artículos de interés. Las aulas son de color celestes y albergan sencillas carpetas, las sillas son todas desiguales.

A la una de la tarde, el lugar se alborota. Es la hora de salida de los 490 alumnos del nivel secundario. Salen de sus aulas conversando, riéndose en grupos; y, a esa misma hora, inician su ingreso los 325 niños de primaria. Jugando, saltando, corriendo. Así inician su faena que terminará a las seis de la tarde.

El cambio de "el hueco"

Antes el apelativo popular del colegio era "el hueco", porque en ese terreno hubo una pronunciada depresión. Aunque ésta fue recubierta para levantar el local del colegio, éste siguió siendo llamado "el hueco". "A mí no me gustaba ese nombre, pero sí el de ahora: San Josemaría", dice Marco Zavala, alumno de quinto B.

Según el coordinador del colegio, Dante García, poco a poco la gente se va acostumbrando al nuevo nombre. Las actividades que organizaron para celebrar las bodas de oro del colegio han ayudado a difundir el cambio nominal. El 6 se octubre, fecha en la que se celebró el primer aniversario de la canonización de San Josemaría Escrivá, este centro educativo celebró también su primer aniversario con este nombre y sus 50 años de funcionamiento. Por la ocasión organizaron concursos de Matemática, Arte, Dibujo, una maratón y actuaciones; a las cuales asistieron como invitados representantes de la Universidad de Piura. En el colegio los alumnos han recibido con mucho gusto el nuevo nombre del colegio.

Alexander Pachérrez Castillo ha estudiado siempre en el colegio. Este año termina sus estudios y está muy orgulloso de su centro educativo. Refiriéndose a San Josemaría Escrivá dice, "hay que seguir sus enseñanzas porque es un símbolo importante para el colegio".

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-pe/article/colegio-sanjosemaria-aprendizaje-iluminado-porun-santo/ (12/12/2025)